





## 21 DE SEPTIEMBRE: DÍA INTERNACIONAL DE LA PAZ (ONU)

(Actualización: septiembre 2024).

La paz es definida como el estado en el que no existe ningún tipo de violencia, un estado de convivencia sana entre las personas, y, por ende, entre las naciones. Con la aspiración de alcanzar ese estado general, cada 21 de septiembre se celebra en todo el mundo el Día Internacional de la Paz.

En 1981, con sustento en el artículo 3 de la Declaración Universal de los Derechos Humanos: "Todo individuo tiene derecho a la vida, a la libertad y a la seguridad de su persona", la Organización de las Naciones Unidas (ONU) dedicó esta celebración al fortalecimiento de la paz entre las naciones, entre los pueblos y entre sus miembros. A partir de 2001, lo designa también como Jornada de No Violencia y Alto al Fuego, dedicando el día al fortalecimiento de los ideales de paz, invitando a todas las naciones y pueblos en conflicto armado a respetar el cese de hostilidades durante este día.

La ONU plantea que, más allá de solo deponer las armas, alcanzar la paz verdadera requiere construir sociedades en las que todos sus miembros sientan que puedan desarrollarse; un mundo en el que todas las personas sean tratadas con igualdad, independientemente de su raza.

En la actualidad, nuestro mundo necesita urgentemente la paz. Lamentablemente, comparado con el principio del siglo XXI, nuestro presente es cada vez más violento, marcado por más de dos años de guerra por la invasión rusa a Ucrania, por el conflicto entre Israel y Hamás en la Franja de Gaza, además de diversos conflictos armados a gran escala en Burkina Faso, Somalia, Sudán, Yemen, Myanmar, Nigeria y Siria, sin olvidar la tensa situación entre China y Taiwán. Este es, sin duda, un escenario de grandes retos para todas las naciones, para los gobiernos, las instituciones y la sociedad.

En voz del secretario general de la ONU, la guerra y los conflictos están provocando muerte, devastación, pobreza y hambre, desplazando a decenas de millones de personas de sus hogares. Por su parte, el caos climático afecta a todo el planeta e incluso aquellos países en los que reina la paz se ven sacudidos por enormes desigualdades y polarización política.

Por estas razones, el eslogan para 2024 es "Cultivar una cultura de paz", que nos recuerda que hoy es más necesario que nunca promover el respeto a la vida, los derechos humanos y las libertades fundamentales; el fomento de la no violencia mediante la educación, el diálogo y la cooperación; el compromiso con la resolución pacífica de los conflictos; la adhesión a la libertad, la justicia, la democracia, la tolerancia, la solidaridad, la cooperación, el pluralismo, la diversidad cultural, el diálogo y el entendimiento en todos los niveles de la sociedad y entre las naciones.

El fomento de la paz contribuye a la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), y alcanzar dichos objetivos nos acercará a sociedades más pacíficas, justas e inclusivas, libres de miedo y violencia. En el Día Internacional de la Paz, apoyemos y participemos de todos los esfuerzos para mantenerla en nuestra comunidad. Unámonos al llamado de la ONU a oponernos a todo acto o mensaje de odio, tanto en Internet, como en la vida real; y, en cambio, a difundir empatía y paz. En este compromiso, todos y cada uno tenemos nuestra tarea.

Fuentes

ONU. Día Internacional de la Paz. 21 de septiembre. (2024). https://www.un.org/es/observances/international-day-peace
Win Calendar. http://www.wincalendar.com/es/Dia-Internacional-de-la-Paz
Senra, Ricardo. Qué otras guerras hay ahora en el mundo. BBC News. (29 de noviembre de 2023).
https://www.bbc.com/mundo/articles/cprpn7re7dxo